



La Plataforma Sida y Desarrollo está compuesta por Ayuda en Acción,, Cruz Roja Española, Federación de Planificación Familiar [Estatal](#), Médicos del Mundo, Medicus Mundi, Prosalus y UNICEF-Comité Español

## 1 de diciembre: Día Mundial de la Lucha Contra el Sida

### **25 AÑOS DE VIH/SIDA: PASEMOS DEL COMPROMISO A LA ACCIÓN**

La Plataforma Sida y Desarrollo realizará el viernes 1 de diciembre, a las 12:00 horas, un acto reivindicativo frente al Congreso de los Diputados para exigir que se cumplan las promesas contraídas para detener expansión de la epidemia y solicitar políticas de salud dotadas de suficientes medios humanos y materiales para luchar contra la enfermedad.

Al acto, que contará con la participación de miembros de las ONG que componen la Plataforma, asistirá la **vicepresidenta del Congreso, Carme Chacón, que recibirá de los miembros de la Plataforma el Manifiesto elaborado por la red de ONG.**

En este manifiesto, la Plataforma reivindica que el Gobierno enfoque su trabajo en VIH/Sida desde **los derechos humanos** y abarcando todas las dimensiones de la enfermedad, incluyendo la **lucha contra el estigma, la discriminación, la prevención y el acceso universal al tratamiento** con la participación activa de las personas y comunidades afectadas, especialmente **las mujeres.**

En la actualidad hay 39,5 millones de personas que viven con el virus VIH y en el último año se han producido 4,3 millones de nuevas infecciones. Según ONUSIDA, los antirretrovirales no han evitado que **muriesen casi 3 millones de personas.** La plataforma **Sida y Desarrollo quiere** que se garanticen que los esfuerzos de la cooperación española contra el vih/sida no se vean contrarrestados por otras políticas como las comerciales o las de deuda externa y pide que se siga incrementando la Ayuda Oficial al Desarrollo destinada a la lucha contra el Vih/sida.

**A la vez que en Madrid, miembros de la plataforma han organizado actividades paralelas en otras ciudades. En Zaragoza, se hará la lectura pública del manifiesto en el Ayuntamiento a las 12 del mediodía. Asistirá al acto, doña Carmen Gallego, teniente de alcalde y concejala de Educación y Acción Social. En el balcón principal se colocará un lazo rojo gigante. En Alicante, se ha organizado un cine-fórum en la Fnac. Se emitirá el documental: "Pesca mortal: la crisis del sida en el Lago Victoria" a las 7 de la tarde.**

Estas actividades pretenden servir de vínculo de unión de todos los colectivos y personas sensibilizadas con uno de los mayores problemas a los que se enfrenta el mundo, y forman parte de las acciones de la **Plataforma Sida y Desarrollo.** Esta Plataforma fue constituida en **septiembre de 1999** y está integrada por las ONG **Ayuda en Acción, Cruz Roja Española, Médicos del Mundo, Medicus Mundi, Prosalus, Federación de Planificación Familiar de España y UNICEF-Comité Español.**

## **MANIFIESTO DÍA MUNDIAL DE LUCHA CONTRA EL SIDA, 1 DE DICIEMBRE DE 2006** **25 años de VIH/Sida: pasemos del compromiso a la acción**

La epidemia del VIH/sida ha cumplido 25 años y las cifras que publica cada año ONUSIDA siguen siendo devastadoras. En 2005 había 39,5 millones de personas que vivían con el virus del VIH, se produjeron 4,3 millones de nuevas infecciones y 10 años de medicamentos antirretrovirales no han evitado que muriesen 2,9 millones de personas. La mayoría de las nuevas infecciones y muertes se producen en los países más desfavorecidos donde el incremento de los niveles de pobreza y desigualdad entre hombres y mujeres son causa y consecuencia de la expansión de la epidemia.

Sólo en este año se han celebrado dos importantes eventos a nivel internacional: una Asamblea General de Naciones Unidas especialmente dedicada a la epidemia y la XVI Conferencia Internacional sobre Sida. Los gobiernos allí presentes volvieron a proclamar su compromiso con la lucha contra el VIH/sida así como su voluntad de conseguir el acceso universal al tratamiento, prevención y cuidado gratuito para todas las personas afectadas por la epidemia para 2010. Por otro lado, sabemos que hoy en día, los medicamentos antirretrovirales han convertido al sida en una enfermedad crónica; sabemos también qué métodos de prevención funcionan y cuáles no; se dispone de los medios técnicos para ponerlos en práctica a escala nacional en aquellos países más afectados por la epidemia; y existen recursos suficientes para poner en marcha todas estas iniciativas si hubiese voluntad política.

Frente a esto, la realidad es que los recursos siguen siendo en la mayoría de los casos insuficientes y cuando éstos existen, no son lo suficientemente flexibles, están sujetos a demasiadas condiciones por parte de los donantes, o bien no apoyan políticas sanitarias públicas que han demostrado funcionar con eficacia.

El imparable aumento del número de infecciones entre las mujeres, pone de manifiesto las carencias en la inclusión de la perspectiva de género en las estrategias de prevención, al ignorar las dificultades que encuentran las mujeres a la hora de gestionar su propia prevención y el estigma y la discriminación que sufren como consecuencia de la infección. Asimismo, se obvia el vínculo existente entre los niveles de salud sexual y reproductiva con la infección y enfermedad, cuestiones éstas clave a la hora de explicar la extensión de la epidemia.

La lucha contra el VIH/sida es una responsabilidad compartida por todos, y por ello los gobiernos, incluido el español, tienen que asumir un liderazgo que dé respuesta a las necesidades reales de los hombres y mujeres afectadas por esta epidemia.

Por todo ello reivindicamos que el Gobierno español:

- enfoque su trabajo en VIH/sida desde los derechos humanos y abarcando todas las dimensiones de la enfermedad, incluyendo la lucha contra el estigma y la discriminación, la prevención y el acceso universal al tratamiento con la participación activa de las personas y comunidades afectadas, especialmente las mujeres.
- apoye con recursos suficientes y sostenidos las políticas públicas sanitarias, educativas y sociales de los países receptores de la ayuda de manera que les permitan poner en marcha programas que respondan a la realidad de las comunidades a las que se dirigen.
- garantice que los esfuerzos de la cooperación española en respuesta al VIH/sida no se vean contrarrestados por otras políticas como las comerciales o las de deuda y que, desde esta coherencia de políticas, participe en las iniciativas internacionales en materia de lucha contra la epidemia.
- siga incrementado la AOD destinada a la lucha contra el VIH/sida, en consonancia con lo expuesto anteriormente.

Si deseas adherirte a este manifiesto envía un correo electrónico a: [emiliana.tapia@sidaydesarrollo.org](mailto:emiliana.tapia@sidaydesarrollo.org)  
Para obtener más información sobre el trabajo de la Plataforma visita la página web [www.sidaydesarrollo.org](http://www.sidaydesarrollo.org)

Ayuda en Acción: Luis Carrasco 91 522 6060 Ext: 259 Mów: 658.984450 [lcarrasco@ayudaenaccion.org](mailto:lcarrasco@ayudaenaccion.org)  
UNICEF-Comité Español: Belén Barbero 91 378 8603 Mów: 629 47 63 80 [bbarbero@unicef.es](mailto:bbarbero@unicef.es)  
Cruz Roja: Miguel Angel Rodríguez, 91 335 46 37 [marodriguez@cruzroja.es](mailto:marodriguez@cruzroja.es)  
Prosalus: Henar Senovilla, 91 553 3591 [comunicacion@prosalus.es](mailto:comunicacion@prosalus.es)  
Medicus Mundi, Imanol Iríbar, 91 319 5849 Mów: 628 15 26 60 [prensa@medicusmundi.es](mailto:prensa@medicusmundi.es)  
Médicos del Mundo: Guillermo Algar 91 543 6033 Mów: 629 21 47 55 [guillermo.algar@medicosdelmundo.org](mailto:guillermo.algar@medicosdelmundo.org)  
Federación Planificación Familiar **Estatat**: Joana García 91 308 2286 Mów: 686.676405 [jgarcia@fpfe.org](mailto:jgarcia@fpfe.org) |